
≪ 第 152回 エフエムぬまづ番組審議会 議事録 ≫ 

 

1 開催年月日        2023年 11月 17日（金）17:30より 

 

2 開催場所         沼津市寿町8-28 メディアプラザ 1F会議室 

 

3 委員出席         委員総数         ６名 

出席委員数           ４名 

 

出席委員氏名        大川 皓平 

        保坂 典子 

                 杉本 万千 

若林 愛弓 

 

欠席委員氏名        井上 純代 

                       林 伸晃 

 

放送事業者側出席者名  田中 誠 

植田 航平 

飯塚 沙綾 

 

 



4 議題             聴取番組名 「イワサキ経営 相続相談室」 

                 ※「トワイライトビーチ」内包コーナー 

2023年 11月9日（木）17:00～の放送回（第 223回） 

 

5 審議内容 

（事業者側：植田）定刻になりましたので第 152回番組審議会を開催致します。 

本日、ご審議頂く番組は、11月 9日（木）に放送しました「トワイライトビーチ」内包コ

ーナー「イワサキ経営 相続相談室」になります。よろしくお願い致します。 

 

（番組聴取） 

 

（事業者側：植田）番組パーソナリティとイワサキ経営の方、あるいは税理士の方を迎えて、税に関する

知識を伝えている番組になります。今回はかけあいでしたが、普段はリスナーさんか

らの投稿があれば、それを紹介しながらお悩みを解決していく内容です。 

今回は相続や税に関するクイズや投稿紹介はありませんでしたが、放送回によっては

行っています。それでは、皆さんのご意見をお伺いしたいと思います。保坂委員から意

見・感想をお願いします。 

 

（保坂委員）  質問のコーナーがあり、内容がいいと思いました。出演された職員の方が、とても話

すのが上手で、テンポがよかったです。雰囲気が明るく、パーソナリティ神田さんとの

かけあいが良かったと思います。情報発信になる為、いいコーナーだと思いました。 

 



（杉本委員）   税の事は、なかなか理解が難しいですが、223回も放送しているので、過去何度か

同じ事を、重ねて伝えているのではないかと思いました。年齢的に、相続とか考えて

いるので、細かくやっていただけるのは、良い事だと思いました。少し話が速いと思い

ましたが、テンポが良かったです。 

 

（若林委員） 情報発信の面では、とてもためになると思います。職業柄、法律同様に税（税率）もよ

く変わるため、始めに認識してものと変わった時、なかなか知るところが無く、こうい

う番組がとても大事だと思いました。私もテンポがいいと想いながら聴いていました

が、もう少しゆっくり聴きたいと思いました。視聴者からの質問を解読する事は、身近

に感じられる、リスナーによりそう番組だと思います。今後も、住宅に関する事など、

情報発信をしてほしいと思います。 

 

（事業者側：植田）テンポは、世代によって受け取り方がまちまちだと思います。ご指摘のとおり、パーソ

ナリティと職員の方のかけあいが慣れ過ぎていて、話がとんとん進んでいると思いま

す。リスナーを置いて行っていないかなという心配があります。説明する税の種類が

変わるタイミングで、曲をはさむと、ゆとりを与えることができ、聴く側が曲の間にいっ

たん情報整理できると思います。リスナー目線に立った時に、ゆっくり噛み砕いてあ

げるリアクションがあってもいいのかなと個人的に感じました。今回、音源が 26分あ

り、ずっと話しっぱなしですと、聴いている側は長いと思います。より聴いていただく

ために工夫しないといけないと思います。 

 

 



（事業者側：飯塚）このコーナーは、2014年から始まり 9年続いている長いコーナーになります。 

いつも新しい事を言ってくれています。コーナーの冒頭で繰り返し復習という形で話

ており、聴いている身として、より良い情報が発信されていると感じています。 

 

（事業者側：植田）今日いただいた意見をふまえて次に活かしていきたいと思います。 

 

（大川委員長） 何度かこのコーナーを聞いたことがありますが、お二人で長くやられているからか掛

け合いもスムーズで声量、声質ともに聞き取りやすいと思いました。内容的にも、税につ

いて興味を持つ、考えるきっかけにはなる内容かなと思いました。ただ、例によって打ち

合わせ無しでやられているとは思うのですが、もっと体系的に話して頂くと内容が残る

かなと思いました。今回は特にかもしれませんが、現状だと最後の方にはコーナーの最

初に話していた内容をあんまり覚えていられないと感じました。あと神田さんの税の知

識に驚きです。 

 

（事業者側：田中） 26分間絶え間なく、語り調が庶民感覚で聴きながら、すっと入る内容でした。 

税の種類や納税の制度について、広く浅く簡潔に説明しており、飽きることなく理解し

やすかったと思います。 

 

 

 

 

 



6 審議会での意見についてとった措置について 

   各委員から頂いた意見や感想については、今後の自社制作番組に活かし、より良い番組作りを

する検討材料とします。 

 

7 審議会の内容の公表 

公表の方法  自社ホームページにて公表 

（https://www.coast-fm.com/aboutcompany_council.html） 

公表内容    番組審議会議事録 

公表年月日  2023年 12月 12日 

 

 

8 その他の参考事項 

次回番組審議会は、2024年 1月 12日（金）17:30より開催 

 

以上 


